«El protestantismo activa cada día más u propaganda, sembrando la confusión y el error en muchas mentes ... Es urgente y de absoluta neces dad desarrollar una intensa acción catequística, caritativa y pastoral, para salvar el alma nacional de la infiltración protestante, preparación próxima de predominios extranjeros.....»

Episcopado Argentino, 1 Dic., 1928.

GORREONAGONA

Diario Católico de la mañana, Organo de la "L. A. S. C."

«Puesto que el principal elemento de que se valen los enemigos de la Iglesia es la Imprenta, conviene que los católico , or g n la buena a la mala prensa para la defensa d la verdad y tutela de la religión. Es deber de los fieles sostenerla eficazmente, no sólo negardo todo auxilio al periodismo perverso, sino concurriendo directamente para hacerla vivir y prosperar, cosa que creemos no se ha hecho bastante hasta abora.»

LEON XIII

Editor y Administrador L. Cartín G.

Oficina: 150 varas al Sur del | Colegio de Britas

Suscrición mensual @ 2,00 Número suelto 10 cts.

Empresa fundada en 1911

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 14 DE NOVIEMBRE DE 1929

Númerc 3288

ACTUALIDADES

Las mujeres en el gobierno de la República

Se puede decir que todo gobierno viene a ser una república y que toda república tiene su gobierno. Hasta el Manco de Lepanto distinguía un gobierno en la república de las letras. El sexo bello tiene en todas partes y lo ha tenido en todos los tiempos, un gobierno muy suyo, que se llama el gobierno doméstico. Nadie la ha discu tido nunca, ESE GOBIERNO a la mujer. Por el contrario, cuando el hombre ha usurpado funciones propias del sexo femenino, se ha levantado la voz de protesta de los mismos hombres que miran con desprecio a un semejante haciendo quehaceres propios de un sexo más débil. Así mismo las mujeres miran con desdén a los hombres afeminados, como los hombres recelan de las mujeres hombrunas.

Pero hoy parece que los papeles se están trocando. Son los mismos hombres que brindan a las mujeres puestos que sólo los hombres deben desempeñar. Y son las mujeres, precisamente las

mujeres, las que no vacilan en aceptar esos puestos.

El lector podrá fácilmente convencerse del predominio profesio. nal que está tomando la mujer, con graves trastornos del orden social, con sólo recorrer las oficinas públicas. Por todas ellas se ven las mujeres, como esas invasiones de mariposas verdes, invadiendo todas las actividades. Para excusar un desbarajuste tan grande se ha inventado el pretexto de la necesidad y se suele invocar también la precaria situación porque atravesamos.

Pero esos no son más que pretextos fútiles. Esos no son más que pretextos sin ton ni són. Nuestro país es un país pobre. De esto no hay duda. Pero Costa Rica la ha sido siempre. De manera que no cabe declr que nuestras mujeres son pobres. Los hombres también lo son. Antes no se veía este triste estado de cosas. Antes llegaba uno a cualquier oficina y, por lo menos se le entendía, porque había un hombre sirviéndola. Ahora, entienden las mujeres de le que administran? Cabría contestar con un nó rotundo,

Sucede con este afán de las mujeres por invadir las profesiones y los puestos de los hombres, que la situación mala del país se empeora. Lejos de mejorarla los empleos de muchachitas de labios pintados y melenitas recortadas, la empeoran. Las mujeres trabajan por sueldos ridículos y con esto perjudican a los hombres que no pueden trabajar con pagas pequeñas. Trabajando las mujeres les quitan los puestos a los hombres y facilitan la rapiña de algunos propietarios que ven en las mujeres profesionales un instrumento admirable para hacer que los hombres no ganen buenos sueldos. Por eso, si hay mujeres que creen hacer alguna buena labor ejerciendo profesiones de hombres, se les podría explicar que con los reducidos salarios que ganan, impiden que los hombres ejerciendo esos mismos puestos ganen el cuádruple y se beneficien, no una sola persona, sino toda una familia.

Por otra parte es verdaderamente lamentable que nuestras jóvenes influenciadas por teorías exóticas y peliculeras cifren todo su

orgullo en un puesto comercial, bancario o de oficina.

Noticias de aliento para el Partido Constitucional

para el Part do Constitucional, ver publicada la hermosa directiva del valiente y decidido distrito de San Rafael de Poás. Otra cosa no se debía esperar de aquel honorable y honrado vecindario, que por su espíritu religioso y hombría de bien, siempre se acoge a las buenas causas.

Es bueno hacer recuerdo de que San Pedro de Poás es un pueblo le hombres valientes, cuando se trata de defender nues tros principios religiosos que a Dios gracias nos legaron nuestros mayores y defender los de

Ha sido satisfactorio y alentador rechos de nuestra Carta Magna. En el año 1894 cuando el país bajo la tiranía de un gobierno liberal, con el fin de aplastar en aquel entonces el gran triunfo del partido de la Unión Católica, aquel Gobierno trajo un tirano verdugo, extranjero, que se llamó Leonidas Plaza; éste hizo firmar a los electores de la Provincia de Alajuela, documentos comprometiéndolos a votar conforme aquel régimen de tiranía, encalabozaron electores, maltrataron al extremo que unos estuvieron a punto de morir. Este pequeño relato lo hago para probar, lo que son los Poaseños: llegó el día de las votaciones,

Entronización del Sagrado Corazón de Jesús en un hogar naranjeño

En casa de nuestro estimado amigo don José Manuel Peralta, vecino del Naranjo, hubo hace poco una fiesta simbólica y significativa. Hogar católico y bue no el del Sr. Peralta y la Sra. Ro dríguez de Peralta pusieron en el lugar de honor al Sagrado Corazón de Jesús.

Bendiciones y dichas ha de darles a ellos y a sus hijos, por lo cual felicitamos.

aquello fué el disloque, una tiranía espantosa, muchos electores huyeron, otros se doblegaron an te tanta fuerza, a otros los encalabozaron en cuenta a nuestro estimado coterráneo don Patricio Fernández, y cinco electores Poaseños entraron al salón de votaciones que estaba cuajado de bayonetas, pero no se doblegaron a la furia de aquella tiranía, estos héroes prefirieron los más espantosas ultrajes y si era necesario la muerte en cumplimiento de un sagrado deber. Tuve el honor de conocer a uno de esos valientes: a don Rafael Herrera (q. d. D. g.) Otro es don Juan Murillo, que no tengo el el honor de conocer: este sué el que más sufrió, y supongo es el Juan Murillo que encabeza la Directiva de San Rafael de Poás. De los otros tres no tuve el honor de percibir sus nombres, no sé si vivirán o no; deseo saberlo.

En mi pueblo que siempre pega la buena semilla de las causas que tienden al bien de la Nación, al bien de nuestros derechos con arreglo a nuestra Constitución, no falta una media docena que se aparta del buen camino, uno de ellos dijo hace próximamente mes y medio, que el Partido Constitucional era solo de Palmares, ya irá viendo el amigo que estaba equivocado, que las buenas causas fructifican en toda nuestra amada Costa Rica, más ahora con el reciente recuerdo del ultraje consumado en la sesión del Congreso el 31 de julio último en que se le desconoce al pueblo su legítimo derecho.

JOAQ. L. SANCHO

Palmares, Nov. 5 de 1929.

Fiesta de Santa Gertrudis

En la iglesia metropolitana se celebrará el viernes a las 6 hs. una misa en honor de Santa Gertrudis, antigua patrona de Costa Rica. Se invita a todos sus devotos y fieles en general.

Noticias del Exterior

Para la semana de aviación, México invitará a todos los países industriales

México, 13.—Todos los países que poseen talleres para la cons trucción de aeroplanos han sido invitados por el Gobierno de México a participar en la Semana de Aviación, que se celebrará en nuestra capital en diciembre próximo. La Secretaría de Relaciones Exteriores, apoyando la gestión de la Secretaría de Co-

ta aérea. Inglaterra nombra su nuevo Ministro ante el Gobierno de Portes Gil

México, 13.-Para substituir do Extraordinario y Ministro que fue nombrado Embajador de Dehonaire Monson, a quien el inglés acaba de nombrar Envia el agreement correspondiente.

a Sir Esmond Ovey, Ministro de Plenipotenciario en México al sela Gran Bretaña en México, y ñor John Edmund Saint John su país en el Brasil, el Gobierno Gobierno nacional ha concedido

municaciones y Obras Públicas y

la de la Comisión Organizadora

de la Semana aérea nacional, ha

dirigido ya las invitaciones res-

pectivas a los Gobiernos de los

países donde existe la industria,

esperándose que algunos de ellos

acepten tomar parte en esta fies:

Dimitió el fatídico Mufti Amir

mes recogidos con fundamento en todos los círculos, predi ce la dimisión del fatídico Jefe de los mahomentanos, Mufti Amir, a

Jerusalén, 13.-Ciertos infor- quien se le ha encontrado ser un instrumento de los soviets. Se dice que probablemente su sucesor sea su propio hermano.

La Comisión Organizadora del Banco Internacional va a terminar sus labores

Badenbaden, Alemania, 13 .-La Comisión Organizadora del Banco Internacional reunida aquí, terminará próximamente sus la: bores. Schacht designará dos personalidades, una industrial y otra banquera, quienes en com pañía del representante alemán integrarán el directorio.

Falleció la hermana del ex-Kaiser

Bonn, 13.-Victoria Zoubkoff, ga enfermedad dejó de existir hoy hermana del ex-Kaiser, tras lar en su residencia de esta localidad.

Los estudiantes de Egipto se rebelan

El Cairo, 13.—Cuando el Ministro de Educación después del examen que él personalmente quiso hacer a los graduados, aprovechó la ocasión para tratar asuntos en directo menoscabo de

los no graduados y principalmente contra los estudiantes radicales, éstos, en número de cuarenta, se lanzaron sobre el colegio en lo que intervino la Policía resultando muchos heri-

La fecha en que se verificará el plebiscito contra el Plan Young

Berlin, 13.-El plebiscito res- diciembre, habiendo ya surgido pecto a la ley nacionalista contra diferencias sobre si la mayoría de el Plan Y ung, se verificará el votantes hasta aquí enlistada es 15 o el 20 del próximo mes de la necesaria para que sea legal.

Homenaje a la diputación carlista

Todos los diputados carlistas que apoyaron la cuestión de mejorar los sueldos del magisterio serán invitados a un té de gala que se dará en esta ciudad. Muy merecido nos parece esa manifes. tación ya que se hizo tan brillan. te defensa del magisterio. Se cal· cula que a dicho té concurrirán 400 maestros de la capital y de los pueblos.

Traslado de la Ingeniería Municipal

Se está realizando un nuevo acomodo de las oficinas muni cipales, en la parte alta del edificio respectivo. La Ingeniería se colocará en la propia esquina, y la Contabilidad que estaba alií se pondrá en la entrada.

Ayer se hacían todos estos arreglos que estarán totalmente listos la semana que sigue.

Espíritu contra materia

Como los vestidos, tienen las socialismo: se atiende a su aspec- Trabajadores Cristianos Belgas: doctrinas su tiempo y su moda. En el campo sociológico de los adversarios del socialismo, están hoy muy en boga los raciocinios y conclusiones del escritor Henri de Man.

Hacc unos pocos años, Henri de Man, socialista militante y estudioso, convencido de la inutilidad del marxismo y de la futili- del marxismo. dad de su argumentación, escribió una obra en alemán que intituló: «Sobre la psicologia del marxismo». Se tradujo la obra al francés y se llamó: «Más allá del marxismo»; acaba ahora de traducirse al italiano y se dice: «La derrota del marxismo». Las protéicas variaciones del título, si bien indican que éste no se traduce a la letra, no dejan por eso de reflejar la verdad del contenido. Porque el libro de Henri de Man es una mordaz crítica del materialismo marxista ante la espiritualidad del alma popular que rigen los destinos de los

Man está en la justeza y exacti- animal por la fuerza, por la matud de muchas de sus observa. ciones y raciocinios.

Hace todavía pocos años estuvo en boga la refutación del socialismo hecha por Rodolfo Stammier. Un jurista no podía pasar por la idea fundamental marxista, de ser el orden jurídico tan poca cosa que hubiera de estar sometido al orden económico, y de ser únicamente lo económico lo que dirigíera el de Stammler fuera precisamente la mejor ni la única del marxis-

Hoy se mira a otra luz el en la proposición de la Liga de

diario.

to psicológico - el más íntimo ciertamente - y se le encuentra falto de base. Las apreciaciones de Man van corriendo de revista en revista y de libro en libro, de modo que, apoyados en él van saliendo artículos de escritores caracterizados que se titulan poco más o menos así: La derrota

No quiero yo analizar aquí la intelectual y moral.» obra voluminosa de Man. Unicamente hago notar un hecho de obrera. Pretender menos horas significación profunda. el predominio que en el mundo científico va adquiriendo el sentido espiritual sobre el material; la superación de la fuerza por el derecho; de la materia por la verdad.

Materia y espíritu son dos motivos que gobiernan el mundo; la primera aboga siempre en la reza de vida limada, elevan el fuerza; la segunda termina en la verdad y el derecho. Cuando la primera sobresale más por encima del nivel de la segunda, es mayor la vida racional del hompueblos; un examen profundo y bre, más suave su gobierno, más psicológicamente maravilloso de fácil la mutua comprensión solas realidades que rechazan la cial. El hombre se gobierna o se tesis marxista en vez de probarla. debe gobernar por la verdad, por Por eso, la moda del libro de el espíritu; como se gobierna el teria. La salvación del ser humano está en su fuerza interna; y ahondando más, en su fuerza espiritual, en la formación del hombre que se llama y es verdaderamente hombre.

Ahora bien: el espíritu del obrero está en gran parte materializado; con una materialización a la que ha contribuido muchísimo el propio socialismo que apareció en el campo como doctrina mundo. No es que la refutación salvadora. Porque haciendo girar toda la prosperidad del trabajador al rededor de un nivel de mo; las había habido maravillo- vida mejor, solo materialmente, sas; pero entonces Stammler es- sin un más allá, sin miras nobles taba en alza, y su refutación se y espirituales, tendió a hundir en tuvo por muchos como inapela- la materia el espíritu proletario.

La elevación del obrero está

«Todos los intereses de los trabajadores deben defenderse por la reorganización de clase, con miras a un régimen social que tienda a la elevación progresiva para todos del mínimo de bienestar y civilización que se dirija a un mínimo de desigualdad también, sobre todo en lo que atañe al punto de partida en materia

He ahí la espiritualización de trabajo, más salario, menos dureza en la vida... es pretender magnificos ideales que elevan la dignidad humana del trabajador y la ennoblecen; pero a condición de que este resto de horas de trabajo conquistado, ese nivel su lucha. de salario arrancado, y esa duespíritu del hombre; que de otro modo, con sus propias conquistas lejos de ganar el obrero, pierde; lejos de asegurarse su liberación la pone en peligro.

patronal, a la que falta muchas veces, el espíritu. Hay una sobra de miras materiales, de ansias de aumento de capital, de mejora de rios. posición, de refinamiento de vida: ansias saludables, cuando encerradas en el orden de los fines, dentro de los límites de lo legítimo, no salen, en los medios, de los cauces de lo lícito. Pero el espíritu patronal debe tender a más: a persuadirse de que la empresa económica no es solamente un negocio privado, creado para la ganancia y el lucrosinio algo tendente al bienestar de la sociedad y a la espiritualización de la misma. De no mirar a la empresa más que como medio de lucro, se seguirá ser el obrero simplemente un instrumento más de trabajo; de mirarla como algo útil para la sociedad, los factores de la empresa mejorarán y se espiritualizarán también con ella.

Al ansia de espiritualización de patronos y obreros ha de seguirse el ansia de la misma sociedad en purificar su propia contextura.

Esta nota espiritualista la ha dado ya dos veces en dos años consecutivos el Director de la Oficina Internacional del Trabajo Mr. Thomas, recalcando la noble tendencia hacía la destrucción del feudalismo industrial, resto de la antigua esclavitud del trabajo; notando la espiritualidad de los artículos del Código Social de Malinas, y ensalzando la elevación de las ordenaciones y

Llegó FRESCA Leche Condensada Marca NIDO EL AGUILA DE ORO PUJOL HNOS. **TELEFONO 3933**

Anuncie en este diario

tian el soborno para la construcción de armamentos

Bucarest, 12,-Hoy se llevó a cabo el arresto de numerosos al tos oficiales a quienes se les cree comprometidos en delito de con trabando contra la misma patria, pues se dice habían aceptado el soborno de parte de algunas ma' nufactura para la fabricación de armas y aparatos radiotelegrafi. cos que deberían pasar a manos enemigas del país. Se les procesará después de las investigacio nes del caso.

preceptos de la Iglesia, cuando apoya al obrero y le sostiene en

Entendida así esta espiritualización, es cierto que está en nosotros el vencer al capitalismo materialista y materializador, y sustituirlo por otro más humano y más hondamente espiritualizado. A ello tiende la institución Acontece lo mismo a la clase de los llamados Misioneros del trabajo que predican la doctrina social de la Iglesia y enseñan sus ventajas a ricos y proleta-

> tra la materia; y esperemos que Ordenes religiosas. sea la superación de la última por el primero.

> > S. de P.

Oficiales que admi- La organización de la Iglesia en 1929

Acaba de publicarse el «Anuario Pontificio Romano», que contiene interesantes datos del co. mienzo de 1929. Tiene la Iglesia catorce patriarcados, 245 arzo. bispos 908 obispados, 57 abadías y jurisdiciones de diversos géneros, 331 vicariatos. Ellos dirigen a los 400 millones de católicos extendidos por todo el mundo. Existen 600 Obispos titulares, parte de los cuales, co mo los vicarios, están incluidos en las anteriores jurisdicciones

La Santa Sede está representada en los diferentes Estados por cincuenta delegados: veinti. cuatro Nuncios, cuatro internun' cios, un encargado de negocios y veintiún delegados apostólicos Cerca del Vaticano hay once embajadores y dieciocho minis tros plenipotenciarios.

Las Congregaciones religiosas masculinas se dividen así:

Treinta y siete Ordenes monásticas, diecisiete Ordenes men. dicantes, ocho de clérigos regulares, sesenta y seis Congregaciones y diez Institutos.

En Roma hay treinta se nina rios y colegios de diversas na. Es la lucha del espíritu con cionalidades y veintitrés de las

Suscríbase á este diario

LA PLATA EXCHANGE SE LO DICE:

Cualquier moneda es buena

para que a usted le sirvan pedidos de Nueva York

Correo y flete. Contestación inmediata. Pequeñas encomiendas, encargos, compras, diligencias, indagaciones, preguntas, molestias de cualquier género, etc., serán cuidadosamente atendidas. Recompensa mínima Discreción y garantia. Aceptamos toda clase de comisiones.

Informaciones comerciales, industriales, particulares

y de índole general. Recibimos y acompañamos viajeros y si se desea les buscamos alojamiento.

Cualquier moneda es buena

Para toda compra o diligencia, si se acompañase el in porte aproximadamente, quedará asegurado su despacho al minuto de recibirse. Aceptamos cheques, letras de cambio, toda clase de giros, billetes de banco, etc., etc.

> Escriba en español a La Plata Exchange 31 West 111 Street, New York, N. Y.

ESCOJA

el remedio para las lombrices que más le agrade.

"Parasitoides Zúñiga" es lo mejor

Tres cucharaditas por la tarde

y tres por la mañana.

Boticas: Tropical, Oriental, U ba & Pagés, Victoria, Nacional y Violeta

Antes de permitir que lo operen, consulte al Dr. PADILLA

> Esquina opuesta a la Botica Francesa. TELEFONOS:

CONSULTORIO, 3820. HABITACION, 4158.

Teléfonos: De la Ferretería 3603 — De la Fábrica 2278

A nuestros Agentes

rio informes de que el periódico última-

mente se ha recibido en provincias con

mucha irregularidad y a fin de sentar las

correspondientes responsabilidades en lo

futuro, rogamos a nuestros agentes co-

municarnos sin demora cualquier omisión

o atraso que observaren en la llegada del

Los mejores materiales de Ferretería

A LOS MEJORES PRECIOS

Los puede conseguir, en lo sucesivo, junto con el Cemento

y Mosaico, Arena y Piedra quebrada en la

Gran Fábrica de doña Adela v. de Jiménez e hijos

Surtido - Calidad - Baraiura

Teniendo la Administración de este dia-

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Oración fúnebre

pronunciada por el señor Cura de Escasú, don Manuel Zavaleta, en la misa de requiem celebrada en la Iglesia Parroquial por el alma del Presbitero don Francisco Roldán de la Compañía de Jesús, el día 11 de Noviembre de 1929.

(Reconstrucción)

judex. San Pablo II. a marcesible en el cielo. Timoteo C: IV. vs. 7 y 8. (Combatido he con valor, he concluido la carrera, he guardado la fe. Nada me resta sino aguardar la corona de justicia que me está reservada, y que me dará el señor en aquel día como justo juez).

Amados hermanos en N. S. J .:

No podía la Parroquia de Escasú, dejar pasar en silencio la triste nueva del fallecimiento del señor Presbitero don Francisco Reldán, distinguido hijo de este pueblo, e ilustre miembro de la gloriosa Compañía de Jesús, y para manifestar la consternación y pena que su muerte ha producido entre nosotros, se reune hoy en este templo al tañido quejumbroso de las campanas para ofrecer el Santo Sacrificio de nuestros altares, por el descanso eterno del virtuoso sacerdote, a quien Dios ha llamado, para darle el premio y ceñirle la corona de la inmortalidad.

Recogiendo las lágrimas de los que lloran la partida del P. Roldán, tan amado en vida por todos los que tuvieron la dicha de tratarlo y conocerlo de cerca, e interpretando aunque pálidamente el dolor que a todos nos embarga, vengo en esta mañana, después de haber ofrecido la Sangre del Cordero, poesía. que como suave rocío habrá

Bonum certamen certa caído sobre su bella alma, he vi, cursuum consummavi, de decir unas pocas palabras, fidem servavi. In reliquo en elogio de las muchas virtureposito est mihi corona des que adornaron al ilustre justitie, quam reddet mihi muerto, y que son hoy su más Dominus in illa die justus brillante diadema de gloria in-

> El día 5 de mayo de 1867, en el hogar cristiano de don Jesús Roldán y doña Jacinta Hidalgo, nacía un niño, quien en ese mismo día recibía en las aguas del bautismo, los nom bres de Francisco de Paula Agustín de Jesús, que le con-Srió el Presbitero Dr. Martín Mérida, siendo padrino el senor Licenciado don José Navarro.

La niñez del Padre Roldán se deslizó serena y tranquila en un ambiente de virtud y piedad, del cual era modelo el hogar de sus progenitores: la índole apacible y mansa de su carácter que guardó toda su vida, le hizo querer de cuantos lo trataron. De los bancos de la escuela, pasó el niño Francisco, a las aulas del Colegio de San Luis Gonzaga de miniosa expulsión de los padres Cartago, en donde para honor Jesuitas de nuestro país, el jode nuestra patria dictaban sus ven Roldán quiso seguir la suer' sabias lecciones a la juventud, te de sus maestros, y en busca los maestros de la ínclita Com- de ellos, un día dió el abrazo de pañía de Jesús, una pléyade de despedida para sus amorosos doctos profesores, que por una padres, dió un adiós al pueblo casualidad dieron en caer en que lo vió nacer, y fué testigo nuestras playas, ellos que muy bien pudieron dar lustre a las más deslumbrantes cátedras europeas. Fué allí donde el talento y la virtud del joven Roldán, se abrieron a los conocimientos humanos y divinos, despuntando por sus admirables disposiciones en el arte de la pintura y de la

En el año fatídico de la igno-

Santoral

Jueves 14 .- Santos Clementino, Serapio, mr; Lorenzo, ob· Rufo y Venerando, mártir.

SAN SERAPIO, MARTIR

1178, de padres nobilísímos, emparentados con la familia real de Inglaterra Militó contra los infieles en la reconquista de los Santos Lugares de Palestina, y en España contra los moros, sir- el 19 de Enero de 1857. viendo al rey Alfonso VIII. Recibió el hábito de Nuestra Señora de la Merced en Barcelona, de mano de su esclarecido fundador San Pedro Nolasco. Habiendo hecho muchas redenciones de cautivos cristianos, pasó a Argel, y, al despedirse de su amigo y hermano de hábito San Ramón Nonnato, le anunció éste su glorioso martirio. Por falta de medios para redimir ochenta y siete cautivos, Serapio quedó en rehenes, encerrándole el rey de Angel en una lóbrega mazmorra, donde le daba escaso alimento y le hacía apalear con frecuencia, hasta mandar ponerle en una cruz y morir entre horribles tormentos. Desgarraron su cuerpo con garfios, hincáronle púas de caña entre las uñas, cortáronle brazos y piernas, sacáronle las tripas a torno, y por último le cortaron la cabeza el el día 14 de noviembre de 1240, a los sesenta y dos años de su

de sus alegrías infantiles, y mar char en busca del ideal que ya acariciaba su corazón, de consagrarse para siempre a Dios y militar en los batallones del gran Ignacio de Loyela.

Después de largas y severas pruebas del noviciado, el aspirante recibe las órdenes sagradas, y pronuncia los votos so lemnes de pertenecer siempre como valeroso soldado a las filas de la batalladora Compañía de Jesús. Estos sucesos felices para el Padre Roldán, se desarrollaron en la católica Repúbli. ca de Colombia, campo fecundo del apostolado del novel jesuita.

La enseñanza de la javentud en colegios y demás planteles de cultura, la asistencia de los enfermos en los hospitales, la dirección espiritual de varias co-

Pasa a la pág. 4

Dr. Herdocia

Enfermedades de los OJOS, OIDOS, NARIZ y GARGANTA

10 a 12 de la mañana y de 2 a 5 de la tarde.

Horas de oficina:

Contiguo al T. Variedades

La ópera Rigoleto

Juicio del Abate Bethleem

Nació en Londres el año de en italiano por Piave y traducida la moral y al poder. al francés por Eduardo Duprez, con música de Verdi. Fué representada por premera vez en Venecia el 2 de Marzo de 1851 y en el Teatro Italiano de París,

> El libreto es un simple plagio de EL REY SE DIVIERTE de Víctor Hugo. Piave, el libretista favorito de Verdi, fué encargado de adaptar el drama romántico a la escena lírica.

En ese tiempo había que tener en cuenta la severidad de las autoridades, porque el libertinaje música.

Opera en cuatro actos, escrita de un rey desafiaba a la vez a

Fué necesario entenderse con el censor, que se mostró condescendiente y el folleto se respetó, habiéndose cambiado únicamente los nombres y el título. La acción se supone que pasa en el ducado de Mantua. El duque de Mantua reemplaza a Francisco I. La copia lírica se parece, sin embargo, por lo romántica, al drama primitivo.

El maestro compuso, para este libreto, una partitura que puede dejar satisfechos a los verdaderos conocedores de la

El secreto del éxito de todos los grandes y pequeños negocios es el anuncio. El que no anuncia no vende....

MAGNESURICO

PODEROSO DISOLVENTE DEL ACIDO URICO Preparado efervescente a base de Litina y Piperazina, asociados a la Magnesia con fermentos digestivos naturales. Antiséptico intestinal para la dispepsia, malas digestiones, acidez, dilatación del estómago, gases, etc. etc.

LO VENDEN TODAS LAS BOTICAS Unicos distribuidores

APARTADO 716

BOTICA VARGAS TELEFONO 2812

ROVEEDORA

Surtido completo. Preclos bajos en loza, cristalería, casimires, mercería, abarrotes, licores y demás ertículos de almacén en general. Aqui se vende el famoso

"FUMO"

En Costa Rica ha dado resultados inigualados por lo magnifico. Mata instantáneamente cucarachas, pulgas, zancudos, moscas, alepates, hormigas y demás insectos, limpiando las casas de todos esos bichos enseguida que se usa. ¡Pruébelo, es barato y eficaz.

Solicite los Vinos Naturales de Naranja, Nisperos, Marañón de la Fábrica de VICENTE SAUREZ H.

Premiados por su excelencia en dos exposiciones nacionales y últimamente en la gran Exhibición de Roma

TELEFONO 104 - APARTADO 927

VACUNA ANTITUBERCULOSA PREVENTIVA Y CURATIVA -

FRIEDMANN

Curación rápida y positiva mediante una o dos inyecciones intramusculares. Al que pueda probar que no se mejora se le devuelve el dinero. Cada cual tiene ahora la ocasión de curarse.

Por atención del Dr. R. A Grillo la vacuna se encuentra de venta A LOS MEDICOS en la FARMACIA GRILLO, en Sau José de Costa Rica.

Anuncie en este diario

Certamen lírico musical por la "Liga de Acción Social Católica" de San José de Costa Rica, para festejar el Jubileo Aureo sacerdotal de Su Santidad Pío XI, el 20 de diciembre de 1929

Porsia. Tema: El Obrero Cristiano, Versificación y metro libre. Pero se excluyen el decadentismo, y el soneto.

Premio: Una flor natural y cien colones. Musica. Una marcha solemne de estilo religioso dedicada al Pontifice Romano. No debe tener más de tres partes: ni debe estar escrita

en tono de más de tres sostenidos o bemoles, Premio: Una medalla de oro y cien colones. Habrá un accéssit a cada uno de estos trabajos poético y musi-

cal, de una medalla de plata. Los trabajos deben enviarse con seudónimo y, en sobre cerrado, el seudónimo con el nombre correspondiente. Así mismo dichos trabajos deberán enviarse hasta el OCHO DE DICIEMBRE en que se cerrará el concurso, al señor Presbo. don Rosendo de J. Valenciano, Cura de la Merced. Anticipadamente se advierte que el juicio sobre las composiciones respectivas, será sin complacencias de ninguna especie y lo

más riguroso posible, para que resalte mejor el mérito de los trabajos. La Directiva de la Liga de Acción Social de Caballeros

San José, 19 de Noviembre de 1929.

Oración fúnebre pronun...

munidades, los ejercicios espiocupaciones del benemérito P. Roldán.

El pensamiento del noble je suita, no olvidó a ésta su patria terrestre, y más de una vez, ma' lo vió nacer. Grande fué su con tento cuando hará poco más de patrios lares, a compartir por sitio donde lo mandaba la santa obediencia, el P. Roldán es en viado a prestar sus valiosos servicios de ministerio, a la vecina República de Panamá, don de al cabo de generosos sacrificios y árduas tareas, pasó sus últimos años, en donde era es timado y querido, por sus pren-

Viene de la 3ª pág. P. Roldán, se distinguió siempre por su profunda humildad y rituales, para varones, y labor suavidad de alma; había copiamisional, fueron las continuas do con gran parecido al mode· lo de perfección, Cristo Jesús, que dijo: «aprended de mí que soy manso y humilde de cora-

Después de largos tres meses nifestó su preocupación por los de grave enfermedad, que fué acontecimientos del suelo, que para él, un período de merecimientos, por su inalterable paciencia y resignación, preparando nueve años, pudo volver a los su alma para entrar en los últimos combates, escribe, que ya unas semanas, la alegría de es está preparado para hacer el viatar con los suyos y amigos en je a la Costa Riquísima del cielo este su lugar natal. Vuelto al al otro lado de azulados mares, a reglado el pasaje, Miguel, el angel tutelar de su parroquia de Escasú, es el piloto de la nave,que ha de llevarlo a esa costa rica, a q' tanto aspira llegar. «En tanto miro el reloj,con fervoroso muerte, sin remordimientos, sino anhelo, voy a Costa Riquísima, con la conciencia de haber tradel cielo». Ah, señores, estas bajado mucho por la mayor glo· expresiones son el reflejo delica- ria de Dios, entregó su espíritu das de sabiduría, virtud. y fina do de su espíritu sencillo y bue- a su Rey, a quien sirvió con bondad y mansedumbre, pues el no, puro y cristalino, como el amor y sacrificio, en la mañana

Homenaje a Mr. Girton

Muy lucido y concurrido estuvo el té danzante ofrecido por los maestros de esta capital al empresario teatral Mr. Girton quien suele no cobrar nada por el servicio del Teatro Raventós.

Organizó esa fiesta doña Victoria Madrigal de Van Huffel que preparó un exquisito menú. Concurrieron 40 maestros.

agua del manantlal. Muy bien podía el Padre Roldán, repetir, al fin de su jornada terrestre, como el Apóstol Pablo: «He pe. leado buena batalla, he concluído mi carrera, he guardado la Fe: no me resta sino aguardar la co. rona de justicia, ques Dios justo juez, concede en aquel día tremendo».

Dulce, sereno, con la majestad del justo a quien no espantan los aparatos fúnebres de la

Sucesos Mundiales

Se dice que hay instancids para retardar la Conferencia de Desarme Naval

Ginebra, 13.-Ningún crédito se da en los círculos de la Liga de las Naciones a los rumores circulados con relación a que el Secretario General de la Liga, Sir Erick, se dirige a Inglaterra llamado para tratar sobre el con· venio entre Francia e Italia, relacionado con el Mar Mediterrá. neo. Se dice también que se llama para darle mayores poderes. Lo que se sabe a ciencia cierta es que Sir Erick tiene la intención de convencer al Gabinete inglés para la postergación de la Confe' rencia de Desarme Naval.

Un monumento al organizador de la Cheka en Ru

Moscú, 13.-En su ciudad natal, Mursink, se erigió hoy un monumento a la memoria del organizador y Jefe de la Cheka, ahora llamada GPU. Inmediatamente después fué anunciada la reorganización de la oficialidad de la GPU, de quien era Jefe Menshinski, a quien se erige la estatua. El Segundo Jefe lo es Yagoda y el tercero es Messing con el rango cada uno de Comandantes.

A San Rafael de Cartago

Un poco repuesta ya la Srta. Lily Arié Cascante que termine su mejoría se le ha llevado a Oreamuno donde por dicha va cambiando.

del domingo 3 de Noviembre, en la Residencia de San Francisco, de los PP. Jesuitas, en la ciudad de Panamá, en donde sus despo. jos mortales, aguardarán, la Resurrección final.

¡Descansa en paz, noble luchador!, llegó para ti la hora de ceñirte con la corona de los héroes invictos de la fe, del bien, del trabajo. Ruega al muy de cerca tocaban "tus manos, cuando suspirabas por arribar a las costas de la eternídad, ruega desde allí, por la parroquia de Escasú, vele tu espíritu dilecto, por este tu

El anuncio es la llave del éxito en todo negocio. = El que no anuncia no vende.....

pueblo natal, donde quedan aun tus parientes y amigos, que te recordarán con cariño y sincero afecto.

Oremos, hermanos queridos, con la plegaria de la Iglesia, y que hace unos instantes he cantado desde el altar, en sufragio del ilustre cohermano muerto: «Oh Dios. que entre los sucesores de los Apóstoles cielo, desde ese puerto, que hicisteis florecer a vuestro sier. vo, con la dignidud sacerdotal, dignaos hacer que vaya a reu' nirse con aquellos amigos vues. tros por una feliz eternidad». Así sea.

R. I. P.

Satisface siempre a su clientela Jabón PALMERA

(El mejor para lavar la ropa)

La magnifica aceptación que ha tenido en todo el país nuestro Jabón PALMERA, es debido a su pureza y a la exelente calidad de los ingredientes que lo componen.

Use siempre Jabón PALMERA, pero al comprarlo vea que esté envuelta y marcado en los cuatro lados.

Pídalo en todos los establecimientos y guarde las envolturas.

Regalamos preciosos y útiles objetos

INDUSTRIAL SOAP Co.

De Naranjo

Me siente orgulloso al contemplar algo muy grande y verdaderamente nigno de todo elogio, como es el honor de tener en su pueblo al mny excelente y Reverendo Padro José del Olmo, que bien merecedor es de tan alto puesto adquirido por medio de sus preciosas con· diciones que lo adornan.

Su amor a Dlos y al prójimo cada día lo enaltecen más. Su espíritu progresista ha hecho de nuestro templo parroquial, una preciosa Basílica y Dios mediante hará de nuestro pue· blo un paraiso.

Que Dics colme de bendicio' nes a tan digno Vicario y lo conserve siempre con buena sa. lud para que sus años más de vida aumenten nuestra felici. dad.

Noviembre 11 de 1929.

SE GRATIFICARA

platino con leontina, piedrās azules, dije figura cerdito y marca Watchan, perdido por el barrio de La Dolorosa.

Informes en esta Oficina.

Está al llegar un busto de Monseñor Stork

De un medo privado se había h echo una propaganda y una recolecta para traer un busto del recordado tercer Obispo de Costa Rica, Monseñor Juan Gaspar Stork, de tan grata memoria para el país.

Ayer tuvimos verídicos informes de que en la semana siguiente llegarà por la via de Puntarenas un artístico busto ejecutado en bronce y, según entendemos, fundido en Ale. mania.

El sencillo, pero sí artístico monumento, se colocará en uno de los parquecitos de la Metropolitana y se hará un solemne homenaje.

Se están activando los últimos cobros para cubrir las euo. tas finales.

La noticia nos llena de satis: facción, pues bien merece ese A quien entregue un reloj de recuerdo cariñoso Monseñor Stork, Prelado modelo y reco nocido intelectual.

Suscríbase a este diario

REFRESCOS

TRAUBE

CERVEZA